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LUÍS MIRANDA
Deputado 
guaraense no 

Por causa das dicas na Internet de como ganhar dinheiro fácil e viver nos 
Estados Unidos ele foi um dos oito deputados federais eleitos pelo DF em 2018, 
mesmo sem ser conhecido fora do mundo virtual, transformando-se na maior 
surpresa da história das eleições locais. Mas, tudo começou a ruir quando o 
programa Fantástico, da Rede Globo, resolveu pesquisar as denúncias de 
estelionato que o deputado teria praticado enquanto morava nos Estados Unidos.  
Miranda foi denunciado por 25 pessoas que teriam perdido até R$ 150 mil com 
investimentos fáceis prometidos por ele. A reportagem desencadeou uma série 
de outras denúncias contra ele.                                               PÁGINAS 4 E 5
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Disputa por espaço  
no calçadão do Guará II
Sem sinalização e com a reforma incompleta, a pista de caminhada 
no anel externo do Guará II virou uma disputa por espaço entre 
praticantes de caminhada e ciclistas, com frequência de acidentes 
entre os dois lados. Mesmo assim, o espaço é cada vez mais 
utilizado pelo morador da cidade.

PÁGINA 7

OLHO DO FURACÃO

Caminhada contra o feminicídio  
na Rua do Lazer, dia 29

Lideranças e instituições se mobilizam 
para protestar contra o aumento de 
assassinato  de mulheres (Página 9).

Afonso Magalhães  
é o novo presidente  
do PT/Guará
Com o apoio dos ex-presidentes regionais 
Roberto Policarpo, ex-deputado federal, 
e Wagner Sampaio, ex-administrador 
regional do Guará, Afonso foi eleito para 
presidir o diretório local, com a missão de 
defender as pautas  do partido na cidade                              
(Página 2)

Parque do Guará  
vai receber revitalização
Uma força-tarefa de revitalização e melhorias no Parque Ecológico  
Ezechias Heringer, o Parque do Guará, foi anunciada  pelo GDF (Página 3). 
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Afonso Magalhães eleito 
presidente do PT/Guará

Afonso Magalhães é o novo presidente do 
Diretório Zonal do PT do Guará ao vencer Expedito 
Veloso por 187 a 92 votos, no domingo passado. 
Também foram eleitos os membros do diretório 
local, e ainda os delegados ao Congresso Distrital 
e ao Congresso Nacional do partido. O presidente 
eleito teve o apoio dos ex-presidentes regionais 
Roberto Policarpo, ex-deputado federal, e Wagner 
Sampaio, ex-administrador regional do Guará.

Afonso atualmente preside o Conselho Político 
da Central de Movimentos Populares – DF. Seu 
principal desafio é mobilizar os filiados do PT 
no Guará, ampliar a capacidade de diálogo com a 
população trabalhadora da cidade em defesa das 
políticas públicas nas áreas de saúde, educação, 
cultura, mobilidade e meio ambiente, economia 
solidária, geração de trabalho e renda, entre 
outras demandas.

Saúde na Praça atende mais 
de 100 pacientes no Guará II

Médicos, enfermeiros e demais profissionais da 
Unidade Básica de Saúde (UBS)  do Guará II aten-
deram, nesta quarta-feira (11 de setembro), mais 
de 100 pessoas na ação Saúde na Praça, na QE 17. 
Os moradores tiveram aferição de pressão, teste de 
glicemia, roda de automassagem e informações so-
bre prevenção das doenças mais comuns.

A iniciativa atende, mensalmente, e de forma 
revezada, às quadras QE 17, 19 e 21, que estão na 
abrangência da UBS 2. Sempre é abordado um as-
sunto diferente. O tema deste mês foi a valorização 
da vida e prevenção ao suicídio, tema da campa-
nha Setembro Amarelo. Por isso, a equipe de saúde 
também realizou dinâmicas com a população sobre 
o assunto.

Coco Bambu 
abre 200 vagas no 
ParkShopping

Em tempos de desemprego crescen-
te, o restaurante Coco Bambu está ofe-
recendo 200 vagas para a nova casa que 
está abrindo no ParkShopping, região do 
Guará. O restaurante começa a funcionar 
em janeiro, mas as contratações come-
çam agora por causa da necessidade de 
treinamento da equipe por três meses. 

São 200 vagas para cozinheiro, auxi-
liar de cozinha, barman, copeiro, garçom 
e cumim. Os currículos devem ser envia-
dos para o e-mail cocobambupks@gmail.
com. 

Operação prende 
ladrões de carro no 
Guará II

Uma operação da Polícia Militar as-
sustou moradores do Guará II. Após uma 
intensa perseguição, que envolveu até 
helicóptero, policiais prenderam dois 
homens que estavam em um carro clo-
nado nesta quinta-feira, 12 de setembro. 
Os suspeitos desobedeceram à ordem de 
parada e fugiram.

Iniciou-se, então, uma perseguição 
pelas ruas do Guará II, que só terminou 
na QE 26, quando a dupla desceu do car-
ro e tentou escapar a pé. Os policiais mo-
bilizaram o helicóptero da PM para au-
xiliar nas buscas. Os dois detidos foram 
encaminhados para a 1ª Delegacia de 
Polícia (Asa Sul).

Guará cada vez mais 
claro

A quadra Lúcio Costa está recebendo 
iluminação nova, com a troca de todas 
as lâmpadas mercúrio por led. As próxi-
mas serão a QE 38 e o Polo de Moda, e o 
centro do Guará I.

A CEB está investindo  mais R$ 1,6 
milhão na melhoria da iluminação da 
cidade, através de emendas parlamen-
tares do deputado distrital Rodrigo 
Delmasso (Republicanos), depois de ter 
gasto, também através de emendas de 
Delmasso, R$ 1,4 milhão na via contor-
no do Guará II. 

Argenta ainda não foi 
notificado

O prazo dado pela Administração do Guará para 
que o Kartódromo do Cave seja desocupado vence 
no dia 26 de setembro (foi publicada no Diário Ofi-
cial do DF no dia 26 de agosto), mas o presidente 
do Guará Motor Clube, concessionário do espaço 
há mais de 20 anos, José Argenta, ainda não foi no-
tificado pessoalmente.

Argenta está aguardando o documento para 
buscar um acordo que permita a conclusão do 
Campeonato Brasiliense de Kart, ou, em último 
caso, recorrer à Justiça para garantir o direito.

A Administração Regional solicitou a desocupa-
ção do kartódromo sob a alegação de inadimplên-
cia e fim do contrato de concessão, o que é con-
testado pelo concessionário Guará Motor Clube, 
porque o contrato entre as partes não prevê qual-
quer pagamento pecuniário. 

Faltou divulgação
Para surpresa dos meios de comunicação da 

cidade – jornais, rádio e sites – a Administração 
do Guará e o governo do DF informaram que 
tinha acontecido uma importante reunião entre 
o secretário de Governo, José Humberto Pires, 
a administradora do Guará, Luciane Quintana, 
representantes do Ibram e da Secretaria de Meio 
Ambiente, para tratar da limpeza e revitalização 
do Parque do Guará. 

Só que ninguém da imprensa do Guará foi avi-
sado.  Será que era  não era para divulgar?
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O GDF iniciou na segunda-fei-
ra (9 de janeiro), com a pri-
meira reunião de trabalho, 

mais uma força-tarefa de revitali-
zação e melhorias no Parque Eco-
lógico Ezechias Heringer, o Parque 
do Guará. 

Segundo o presidente do Ins-
tituto Brasília Ambiental (Ibram), 
Edson Duarte, já foram revitali-
zados os parques Ecológicos de 
Águas Claras, da Vila Varjão, do 
Cortado (Taguatinga) e, em fase 
de conclusão, o Parque Ecológico 
Olhos D’Água. 

“Essas parcerias são muito im-
portantes, pois agiliza o processo 
de entrega das ações, com o objeti-
vo final de oferecer maior conforto 
à população”, explica Duarte, que 
também representou o secretário 

do Meio Ambiente, Sarney Filho. 
O encontro teve a coordena-

ção do secretário de Governo, 
José Humberto Pires de Araújo, e 
contou com as presenças do pre-
sidente do Brasília Ambiental, Ed-
son Duarte, da administradora do 
Guará, Luciane Quintana, além dos 
demais representantes das secre-
tarias e parceiros da ação.

EZECHIAS HERINGER
Dentro da área do Parque, com 

um total de 306.44 hectares, passa 
um trecho do Córrego do Guará. Na 
mata ciliar de ambas as margens e 
áreas adjacentes já foram encon-
tradas 51 espécies arbóreas, 72 es-
pécies de orquídeas e 59 espécies 
de arbustos e ervas, incluindo es-
pécies raras.

Força-tarefa  
vai revitalizar o  
Parque do Guará 
GDF Presente chega ao Ezechias Heringer, 
onde já foram encontradas 51 espécies 
arbóreas, 72 de orquídeas e 59 de arbustos e 
ervas, incluindo algumas bem raras
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LUÍS MIRANDA

Eleito como a grande 
surpresa das eleições 
de 2018 no Distrito Fe-

deral com ais de 65 mil vo-
tos, o deputado Luís Miranda 
(DEM), morador do Guará, foi 
do céu ao inferno em menos 
de um ano. Autodeclarado 
amigo próximo do presiden-
te da Câmara dos Deputados 
Rodrigo Maia, Miranda con-
quistou espaço importante 
no meio dos deputados fe-
derais, inclusive como um 
dos principais defensores da 
Reforma Tributária, mas sua 
casa começou a cair após a 
reportagem do Fantástico, 
da Rede Globo, do domingo 
passado, 8 de setembro, em 
que 25 pessoas o acusam de 
estelionato, e ele passou a ser 
o assunto preferido das ro-
dinhas de conversa pelo país 
inteiro. Antes, na mesma se-
mana, ele foi pivô da prisão 
de um israelense que tentou 
extorqui-lo em R$ 760 mil 
para evitar a reportagem da 
Rede Globo e a disseminação 
de denúncias contra ele nas 
redes sociais. 

Após a reportagem do Fan-
tástico, a situação de Luis Mi-
randa piorou ainda mais com 
uma enxurrada de denúncias 
contra ele, que até então não 
tinham sido divulgadas, uma 
delas de ameaça de morte 
contra um denunciante, pu-
blicada pelo Jornal de Brasí-
lia, nesta quarta-feira, 11 de 
setembro. Morador do Guará 

há mais de 30 anos dos seus 
35 de idade (foi criado na QI 3 
do Guará I), o deputado fede-
ral é também acusado de ten-
tar dar um golpe numa líder 
comunitária da cidade antes 
de mudar-se para os Estados 
Unidos, há cinco anos. Segun-
do essa líder, em relato num 
grupo de WhatsApp do Gua-
rá, Miranda e a mulher teriam 
simulado a compra da casa 
dela na QE 19 para instalar a 
sede da clínica de rejuvenes-
cimento Fitcorpus com um 
cheque de entrada de R$ 10 
mil, mas sob condição da do-
cumentação ficar pronta em 
30 dias, ou ter a devolução da 
entrada em dobro, de acordo 
coma “Lei de Arras”, que pe-
naliza quem desistir de negó-
cio imobiliário com a perda 
da entrada ou a devolução 
dobrada do valor pago . “Ele 
só não contava que eu conse-
guiria resolver tudo dentro 
do prazo. Mas quando vi que 
era golpe, desisti do negócio”, 
conta ela.

Além dessas cusações, 
Luis Miranda teve as contas 
da campanha reprovadas pelo 
Tribunal Regional Eleitoral. 
Ele recorre da decisão de que 
exerceu abuso de poder eco-
nômico e compra de votos. O 
deputado também enfrenta 
processo de cassação na Jus-
tiça Eleitoral e foi obrigado a 
entregar o passaporte para a 
Polícia Federal  por causa de  
outro processo, sobre indeni-

zação. Ele também recorreu, 
mas o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) rejeitou o pedido.

Após a repercussão das 
denúncias, o presidente do 
partido Democratas (DEM), 
Antonio Carlos Magalhães 
Neto, atual prefeito de Salva-
dor (BA), exigiu que Miran-
da apresentasse sua defesa à 
Executiva Nacional do parti-
do para que fosse analisada 
sua conduta, que pode resul-
tar em pena de advertência e 
até de expulsão. A defesa foi 
entregue pelo deputado nes-
ta quinta-feira, 11 de setem-
bro. 

AS ACUSAÇÕES
Na reportagem do Fan-

tástico, Luis Miranda é acu-
sado de aplicar uma série de 
golpes para lesar investido-
res. A denúncia do programa 
mostrou uma série de vídeos 
em que o deputado federal, 
que era empresário e morava 
em Miami (EUA) na época da 
campanha de 2018, prometia 
rendimentos astronômicos, 
sem esforço, a seus seguido-
res nas redes sociais.

Nos vídeos, testemunhas 
contaram, ter perdido mui-
to dinheiro com as promes-
sas de ganho fácil e rápido.  
A equipe de reportagem do 
Fantástico conversou com 25 
pessoas. Um dos entrevista-
dos contou ter perdido  R$ 
150 mil, fruto da venda de 
imóveis e carros para fazer 

a aplicação. Uma das aplica-
ções dadas como certas por 
Luis Miranda em vídeos no 
YouTube era no sistema de 
Tax Lien, uma espécie de cer-
tificado de penhor em conda-
dos dos Estados Unidos.

Em outros vídeos, ele pe-
dia para que investidores 
fossem sócios dele em fundos 
de investimentos e negócios 
de compra e venda de carros. 
Ele ainda vendia cursos on-li-
ne para ensinar as pessoas a 
ganharem dinheiro.

Nas gravações, ele dizia 
que um investimento de US$ 
5 mil poderia ter rendimen-
tos entre 18% e 24%, de-
pendendo da região, ou até 
mesmo resultar na aquisição 
de um imóvel. Há, ainda, pos-
tagens nas quais ele apresen-
ta maneiras de lucrar 100% 

“sem sair de casa”: “Isso, sim, 
é negócio, gente”, gabava-se o 
suposto investir de sucesso.

Um ex-funcionário de Luis 
Miranda o acusou, na repor-
tagem do Fantástico, de ter 
maquiado números para le-
sar investidores. Segundo o 
acusador, Miranda ficava com 
o dinheiro alheio para bancar 
um "luxuoso estilo de vida”.

DEPUTADO GARANTE QUE 
NÃO É ESTELIONATÁRIO

Luis Miranda se diz vítima 
de perseguição e negou ter le-
sado os investidores. Ele con-
ta que mantinha um negócio 
de locação de veículos nos Es-
tados Unidos e os denuncian-
tes querem prejudicá-lo. Em 
um dos casos, afirmou que 
uma denunciante “locou um 
carro por um mês, "mas como 

O inferno astral 
do deputado 
federal 
guaraense

Grande surpresa das eleições de 2018, o morador do Guará  
há mais de 30 anos foi destaque em reportagem do Fantástico por acusações de estelionato 

Após a reportagem do Fantástico, a vida de Luís Miranda 
virou de cabeça pra baixo. Foi o estopim para o surgimento de 

mais denúncias contra ele. Deputado reconhece as dívidas, 
mas não o estelionato, e garante que vai pagar todas, mas 

dentro de suas possibilidades
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a família queria voltar ao Bra-
sil, generosamente cancelei o 
aluguel sem multa e devolvi o 
dinheiro”, afirma.

Sobre o ex-funcionário 
que o denunciou, o deputa-
do alega que se trata de uma 
tentativa de ferir sua ima-
gem. Segundo Luís Miranda, 
ele realizou um boletim de 
ocorrência contra o rapaz 
pelo furto de US$ 300 mil da 
empresa do parlamentar nos 
Estados Unidos, “no momen-
to em que somente ele tinha 

a chave e eu já estava aqui no 
Brasil”.

Após a repercussão, o de-
putado guaraense gravou um 
vídeo em sua casa, na QE 36, 
pedindo ajuda e compreen-
são dos brasileiros e garan-
tindo que vai honrar com 
todas as dívidas a ele atri-
buídas. Inicialmente abatido 
mas depois com tom de voz 
alterado e falando palavrões, 
ele afirmou que iria vender a 
própria casa e se desfazer de 
todo o seu patrimônio para 

pagar o que deve e o restan-
te seria pago com a renda dos 
negócios que continua nos 
Estados Unidos – de acordo 
com levantamentos da polí-
cia, o deputado deve cerca de 
R$ 9 milhões a investidores. 

COMO LUIS MIRANDA  
FOI ELEITO

Famoso por dar dicas na 
internet de como empreender 
nos Estados Unidos, o youtu-
ber guaraense conseguiu se 

eleger deputado federal com 
65.107 votos, em 6º lugar en-
tre os oito deputados eleitos 
do Distrito Federal, tornando-
-se a grande surpresa das elei-
ções porque ele não era co-
nhecido fora do meio virtual, 
nem mesmo no Guará, onde 
morou por mais de 30 anos 
antes de mudar-se para os Es-
tados Unidos, com exceção de 
amigos e clientes da época. 

Luís Miranda afirmou após 
a eleição que resolveu mudar-
-se para Miami em 2014, antes 
da Copa do Mundo, depois de 
perceber que o governo local 
tinha colocado um “elefante 
branco” no centro de Brasília, 
no caso o estádio Mané Gar-
rincha ao custo de R$ 1,7 mi-
lhão, e que ele não conseguiu 
ficar no país vendo os gastos 
com o Mundial “enquanto a 
população sofria”.

Durante quatro anos em 
solo americano, Miranda tra-
balhou com compra e venda 
de imóveis e de carros. Nesse 
período, gravou vídeos para 
as redes sociais mostrando, 
por exemplo, formas de em-
preender e conseguir o visto 
de permanência nos Estados 
Unidos.

As publicações renderam 
ao youtuber a marca de 700 
mil pessoas inscritas no ca-

nal dele. Com a repercussão, 
Miranda decidiu voltar para o 
Brasil na tentativa de “trazer 
propostas do presidente dos 
EUA, Donald Trump, para o 
DF e o resto do país”. Duran-
te o horário eleitoral gratui-
to, ele posava ao lado de uma 
bandeira americana. “O que 
fez a diferença na minha vida 
lá foi a reforma tributária que 
o Donald Trump aplicou. Não 
fiz nada de especial e o meu 
patrimônio aumentou de US$ 
1,5 milhão para US$ 7,5 mi-
lhões (equivalentes a R$ 25 
milhões).”

Mesmo exaltando os “be-
nefícios” de morar nos EUA, 
Luís Miranda não abriu mão 
da casa que deixou no Guará, 
por isso conseguiu provar do-
micílio eleitoral no DF para ter 
a candidatura aceita pela Jus-
tiça Eleitoral. Nas ruas do DF 
ele fez campanha por apenas 
um mês, depois de desembar-
car em Brasília no dia 12 de 
setembro.

O Ministério Público che-
gou a questionar a candida-
tura de Luís Miranda argu-
mentando que ele tinha sido 
condenado por crime contra a 
administração. O Tribunal Re-
gional Eleitoral do DF (TRE), 
no entanto, aprovou que ele 
concorresse. 

Durante quatro anos em solo americano, Luís Miranda trabalhou com compra e venda de 
imóveis e de carros. Nesse período, gravou vídeos para as redes sociais mostrando, por 

exemplo, formas de empreender e conseguir o visto de permanência nos Estados Unidos.
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CANDIDATOS GUARÁ / SIA
NOME E NÚMERO NA URNA

ADRIANA DESIDERIO, 20315

AFONSO DA APARECIDA ALVES DA S, 20306

ALESSANDRA FIGUEREDO, 20565

ANA RODRIGUES, 20821

BIA, 20804

CARLINHOS BALAO, 20238

CARLOS ALEXANDRE BONIFACIO ROD, 20600

ARMEM OLIVEIRA, 20822

DEBORA, 20250

EDUARDO FERNANDES, 20386

ELSON, 20310

LEILA CARVALHO, 20741

HELCIO LIMA, 20230

PASTOR HUGO, 20828

IAGHO HENRIQUE DE SOUSA, 20511

CARPANEDA, 20269

JANE, 20281

LINDA, 20327

LUCAS O AMIGO DA CRIANCA, 20376

LUIS VILLAS, 20437

MARCELO CAMILO, 20765

MARIA LUCIA, 20569

MADALENA, 20933

MICHELE CABILO, 20374

NILSON SOARES, 20625

PAULO SANTOS, 20682

ROBERIA, 20715

ROBERTA FLORIANO MAGNO, 20613

ROBLEDO DIDOFF, 20197

ROBSON MAJUS, 20668

ROSE MAXIMO, 20592

ROSINEVES PEREIRA GONELLA, 20886

SIDRONIO, 20671

PASTORA SOLANGE, 20467

SUELLEN ROBIAS, 20873

Saiu a lista de candidatos  
ao Conselho Tutelar do Guará

A votação está marcada 
para o dia 6 de outubro, 
quando os eleitores po-

derão escolher por meio do voto 
direto, secreto e facultativo, 200 
conselheiros titulares e 400 su-
plentes para os 40 conselhos 

tutelares em funcionamento no 
DF. Cada eleitor poderá votar 
em um candidato. Os locais de 
votação serão divulgados pela 
Comissão Especial do Processo 
de Escolha, através de edital pu-
blicado no Diário Oficial do DF.

A eleição dos membros dos 
conselhos tutelares será reali-
zada pelo sistema majoritário, 
com voto secreto, direto, univer-
sal e facultativo dos eleitores do 
DF. 

 O eleitor deverá apresentar, 
no ato da votação, o Título de 
Eleitor e documento de identi-
dade original com foto ou o apli-
cativo ‘e- título’, disponibilizado 
pela Justiça Eleitoral. Serão con-
siderados os dados de cadastra-
mento dos eleitores realizados 
perante à justiça eleitoral até o 
dia 14 de junho de 2019. A vo-
tação ocorrerá no horário com-
preendido entre 9h às 17h, em 
locais definidos pela Comissão 
Especial do Processo de Esco-
lha, a serem divulgados através 
de edital.

 CAMPANHA 
De acordo com as normas do 

processo, os candidatos poderão 
distribuir propaganda impressa 
(carta, folheto e volante) até 24 
horas antes do dia da eleição, 
além de utilizar a internet, como 
blog, e-mail e páginas de relacio-
namentos, desde que não acar-
rete nenhum custo financeiro. 
Também é permitida a utilização 
de rádio comunitária para a par-
ticipação em debates e entrevis-
tas, desde que em condição de 
igualdade para todos os candida-
tos da respectiva Região Admi-
nistrativa.

 Em relação às condutas proi-
bidas, não será permitida propa-
ganda que implique grave per-
turbação à ordem, aliciamento 
de eleitores por meios insidiosos 
e propaganda enganosa. Os can-
didatos também não poderão fa-
zer transporte de eleitores, boca 
de urna e propagandas em veí-
culos de comunicação que confi-
gurem privilégio econômico por 
parte de candidato.

A eleição do Conselho Tutelar será no dia 6 de outubro. Qualquer 
morador, com documento e comprovação de residência, pode votar

CONSELHO REGIONAL  
DE SAÚDE DO GUARÁ

   
 Estão convocadas entidades e 

associações do Guará interessadas 
em participar do Conselho Regional 
de Saúde do Guará. Os órgãos in-
teressados deverão se manifestar, 
enviando correspondência ao Con-
selho até o dia 20 de setembro de 
2019. A manifestação deverá  ser 
entregue até às 18 horas do último 
dia determinado, nos locais: sala do 
CRG no Hospital do Guará ou na ge-
rência da UBS 02 do Guará.

12 de setembro de 2019
Comissão  Eleitoral  do  CRG
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Região administrativa 
famosa pela preserva-
ção da qualidade de 

vida de seus moradores, o 
Guará sempre foi exemplo 
quando o assunto é a práti-
ca esportiva. Mas, nos dias 
atuais, nem tanto. Por causa 
de uma ciclovia incompleta 
no anel viário do Guará II, 
os praticantes da caminhada 
matinal e noturna se depa-
ram com todo tipo de obstá-
culos entre o 4º Batalhão da 
Polícia Militar até a Estação 
Guará do Metrô-DF.  O confli-
to entre os que desejam fazer 
uma tranquila caminhada 
e os ciclistas que estão com 
pressa, ou mesmo em treina-
mento, o já se instalou. Para 
andar sem sofrer nenhum 
tipo de acidente só mesmo 
com muita persistência.

A reportagem se depa-
rou  com dezenas de idosos, 
pessoas com deficiência lo-
comotora, crianças, jovens, 
cachorros com seus tutores, 

pais ou mães com carrinhos 
de bebês, que não sabem se 
andam ou desviam das bici-
cletas, que nem sempre são 
pilotadas por pessoas com 
paciência. Todos sempre com 
muita pressa. Alguns ain-
da buzinam, outros sobem 
praticamente em cima dos 
idosos que caminha mais de-
vagar, os obrigando a ir para 
o gramado. Lá existe uma fai-
xa menor, que teoricamente 
poderia ser utilizada pelos 
ciclistas, mas como não tem 
sinalização, praticamente 
ninguém a ocupa.

A mobilidade urbana com 
o uso de bicicletas sempre foi 
incentivada  em várias ges-
tões do governo do DF. Em 
2013, foi construída a ciclo-
via, que teve início na QE 08, 
do Guará I, passou pelas QEs 
10, 12, 14, 16, 18, 20 e 22 
até o bicicletário da Estação 
Metrô do Guará, e seguiu até 
o terminal rodoviário, próxi-
mo da QE 19/21, do Guará 
II. Ou seja, uma boa parte do 
circuito de caminhada está 

desguarnecida de ciclovia e 
de sinalização avisando que 
ela está interrompida.

OBRA PARADA
Após seis anos da inter-

rupção da obra, nem sinal de 
que o problema tenha uma 
solução rápida. A comercian-
te aposentada Fátima Leão 
pratica caminhada todos os 
dias. Sai da QE 34 onde mora 
e vai até a QE 24 e volta. Seu 
braço está roxo de um gui-
dom de uma bicicleta, cujo 
ciclista, com pressa, qua-
se a atropelou. “Assistimos 
diariamente a uma luta do 
mais forte sobre o mais fra-
co. Como os idosos podem 
competir com ciclistas mais 
jovens, mais ágeis, e sem 
um pingo de cidadania? Ao 
caminhar, não sabemos se 
olhamos para a frente ou se 
para trás. Por todos os lados 
somos ameaçados. Se teve 
verba para fazer até a 19/21, 
não foi planejada a segunda 

etapa?”, questiona Leão.
Por outro lado, os ciclistas 

praticantes do esporte e que 
precisam treinar se defen-
dem. “Queremos que tudo se 
resolva o mais rápido possí-
vel. Praticamos diariamente 
para campeonatos e torneio. 
Usamos os equipamentos ne-
cessários, mas o espaço que 
temos é realmente precário. 
E não somos só nós que atra-
palhamos, existem os que uti-
lizam a pista para ir ao traba-
lho de bike e para locomoção 
rápida dentro da cidade”, des-
taca um praticante.

 A Rodas da Paz, ONG cria-
da há 16 anos no Distrito Fe-
deral, tem realizado gestões 
junto ao Governo do Distrito 
Federal para que as ações em 
prol da mobilidade com bici-
cletas aconteçam mais rápi-
do. Segundo o coordenador 
Raphael Barros Dorneles, no 
cargo há três meses, o tra-
balho é todo feito através do 
voluntariado. A redução da 

velocidade em todas as vias 
do DF é uma das bandeiras da 
Roda da Paz.

Segundo a ONG, existe um 
projeto na secretaria de Mo-
bilidade na área de transpor-
te ativo que vai contemplar as 
ciclovias que estão desconec-
tadas em várias regiões admi-
nistrativas ou interrompidas, 
como é o caso do Guará.

Em nota, a Semob informa 
que existem dois projetos de 
ciclovias no Guará, elabo-
rados pela Seduh, e que, no 
momento, aguarda libera-
ção de recursos para iniciar 
o segundo projeto que con-
templa a avenida central do 
Guará II. Esclarece ainda que 
o GDF possui mais de 100 
km em projetos executivos, 
que preveem a readequação 
de ciclovias e a construção 
de novos trechos e já está 
buscando recursos para as 
obras. O Guará será uma das 
regiões contempladas com o 
projeto.

POR ZULEIKA LOPES

Disputa por espaço no 
calçadão do Guará II
Ciclistas e praticantes de caminhanda usam o mesmo espaço. Acidentes são frequentes

“Existe um descompasso entre os ciclistas e os motoristas de carros. Todos estão no trânsito, 
mas o ciclista nem sempre é enxergado. Sempre é um fator surpresa a presença do ciclista 

na via. Porque o ciclista se arrisca nas vias, ao invés de ir pelas ciclovias? Justamente 
porque as ciclovias no DF não possuem conexão, elas não são contínuas e como na EPTG, são 
entrecortadas por passarelas e viadutos. O ciclista prefere continuar na via do que subir na 

passarela ou viaduto”, esclarece Dorneles, do Rodas da Paz

Fátima Leão pratica caminhada todos os dias. Sai da QE 34 
onde mora e vai até a QE 24 e volta. Seu braço está roxo de 

um guidom de uma bicicleta, cujo ciclista, com pressa, quase 
a atropelou
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Os restaurantes
comunitários 
estão nascendo 
de novo.

O GDF está dando uma
repaginada nos restaurantes 
comunitários do Distrito Federal.
Seis deles já passaram por serviços 
de manutenção e reforma.
Além de renovar as cozinhas,
o GDF trocou pisos, forros e
as partes elétrica e hidráulica.
Até o final do ano, todos os 14 
restaurantes serão recuperados.

Os restaurantes comunitários 
servem, todos os dias, 15 mil 
refeições saudáveis e nutritivas,
no almoço e no café da manhã,
a preços bem acessíveis.
E são uma conquista de toda
a população.

Di
vu

lg
aç

ão
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A sociedade civil organi-
zada do Guará se mo-
vimenta para a reali-

zação da Caminhada Outubro 
Rosa Contra o Feminicídio, 
que acontecerá no próximo 
dia 29 de setembro, Rua de 
Lazer, no cnetro do Guará II. 
O principal tema deste ano é 
a luta das mulheres contra o 
aumento alarmante dos fe-
minicídios em todo o Distrito 
Federal e a favor das mulhe-
res na prevenção do câncer 
de mama. Já realizada nas 
cidades de Taguatinga e Pla-
naltina, a versão Guará pro-
mete movimentar as famílias 
que sempre vão em busca das 
atrações do domingo na Rua 
de Lazer. Para simbolizar a 
luta, o Lions Club do Gua-
rá vai distribuir rosas como 
alerta às mulheres e sauda-
ção à vida.

No Guará, a morte da ca-
poeirista Sandrinha, queima-
da em um contêiner na QE 
11, em março de 2018, cho-
cou toda a cidade pelos re-
quintes de crueldade. Preso, 
aguardando julgamento, seu 
ex-companheiro usa de todos 

os recursos que a lei dispõe 
para protelação, inclusive a 
de retirar a acusação de femi-
nicídio para redução de pena. 
Sheiza Braga, irmã da vítima, 
voltou ao DF para acompa-
nhar de perto os trâmites 
para o julgamento. “Quero 
lutar por justiça para minha 
irmã, por mim e por todas às 
mulheres”.

Outro ponto importante 
para que as mulheres saiam 
às ruas é a motivação que 
pode ser feita a quem, calada 

e solitária, sofre a violência 
doméstica. “Vamos aprovei-
tar que é um dia típico de fa-
mílias reunidas para realizar 
um ato de protesto e de pre-
venção à vida das mulheres. 
A  mobilização dá gás para 
aquelas que pensam que não 
tem como sair desta situação. 
Nossa mobilização é em prol 
de darmos uma visibilidade 
ao movimento no Guará. Mu-
lheres, vocês não estão sós!”, 
esclarece Tania Coelho, pre-
feita comunitária do Guará 

Park e uma das organizado-
ras da caminhada no Guará.

O "Movimento Feminicí-
dio Não" tem como principal 
articuladora em todo o DF, 
Lúcia Erineta, que se reuniu 
com um grupo de mulheres 
e vem realizando palestras, 
entrevistas e incentivado as 
denúncias de agressões por 
parte dos companheiros, na-
morados e até familiares. Se-
gundo ela, a maior parte da 
violência sofrida pelas mu-
lheres ocorre dentro da sua 
própria casa, desde criança. 
"Cerca de 60% das mulheres 
mortas no DF não denuncia-
ram e outras, desestimuladas 
por conselhos de terceiros, 
desistiram do processo. O 
resultado é a morte", afirma 
Lúcia.

GRANDE MOBILIZAÇÃO
A Rede Feminina do Cân-

cer de Brasília, que atua no 
Instituto Hospital de Base, 
coordenada por Vera Lucia 
Bezerra, moradora do Guará, 
vai participar do evento com 
objetivo de alertar para capa-
nha Outubro Rosa. 

Já estão no apoio da divul-
gação os jornais GuaraHoje, 
Blog da Zuleika e Jornal do 
Guará, Programa Guará Vivo, 
o Grupo Mães & Filhas, Jornal 
NTA e Programa Por Brasília, 
da Tv Brasília; na organiza-
ção o Lions e Rotary Clube do 
Guará, Prefeitura Comunitá-
ria de Águas Claras, Incod-DF, 
Conselho de Pastores do Gua-
rá, Administração do Guará 
e Mulheres Feminicídio Não. 
Quem irá se juntar à Cami-
nhada Outubro Rosa contra 
o Feminicídio será o grupo 
Águias de Cristo Moto Clube, 
com 20 motoqueiros (Porque 
os homens também estão in-
seridos nesta luta pela vida).

Caminhada   
Contra o Feminicídio

29 de setembro 
(domingo)

Concentração- 8h ao 
lado da 4a DP

Saída - 9h em direção 
ao edifício Consei

Caminhada contra o feminicídio  
dia 29 de setembro na Rua do Lazer
Evento faz parte da campanha Outubro Rosa e está mobilizando toda a cidade
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Comitivas de Chile e Panamá  
conhecem merenda escolar no Guará
Missão dos dois países está no Brasil para ver de perto a alimentação escolar 
brasileira, referência mundial. Duas escolas da cidade são visitadas

A alimentação escolar da rede 
publica de ensino do Distrito 
Federal é referência mundial e 

este posto trouxe as delegações dos 
governos do Panamá e do Chile para 
conhecerem todo o trabalho desen-
volvido no DF. Representantes dos 
dois países ficarão até o fim desta 
semana no Brasil para conferir a ex-
periência do Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (PNAE). Nesta 
terça-feira, 10 de maio, os visitantes 
internacionais foram ao Centro de 
Ensino Fundamental 04 (QI 12)  e ao 
Centro de Ensino Fundamental 05 
(EQ 32/34). Nas duas escolas, eles 
assistiram a palestras, conferiram 
o preparo da merenda e acompa-
nharam o momento da refeição dos 
estudantes. No DF, os chilenos e pa-
namenhos vão conhecer todo o pro-
cesso da alimentação escolar em ní-
vel estadual. Em Luziânia (GO), eles 
irão verificar como é feito na esfera 
municipal.

 A nutricionista da Secretaria de 
Educação do Distrito Federal (SEE-
DF) Lívia Bacharini Lima apresentou 
o trabalho desenvolvido na Coor-
denação Regional de Ensino (CRE) 
do Guará: controle de estoque, boas 
práticas de alimentação, cardápios 
especiais para quem tem restrição 
alimentar e ainda inspeção da super-
visão. Lívia aproveitou para divulgar 
o Projeto Escola Saudável, no qual 
uma equipe de profissionais e uni-
versitários de nutrição vai às escolas 
do Guará e promove seis encontros, 
de 50 minutos cada, com os estudan-
tes. Nesses eventos, uma temática é 

trabalhada: rotulagem, horta, ofici-
na de culinária, alimentos processa-
dos e alimentos in natura. Na últi-
ma reunião os alunos validam o que 
aprenderam. “O programa visa à au-
tonomia e ao protagonismo infantil. 
Mostramos o que é ideal e saudável 
e eles escolhem o que querem consu-
mir”, explicou Lívia.

 Para a coordenadora regional da 
Alimentação Escolar para a América 
Latina e Caribe da Organização das 
Nações Unidas para Alimentação e 
Agricultura (FAO), Najla Veloso, a 
visita é uma estratégia importante 
para a promoção de conhecimentos, 
para o desenvolvimento das capa-
cidades humanas e para ampliar a 

visão dos atores envolvidos no tema 
alimentação escolar. “Elaboramos 
uma cooperação internacional e o 
Brasil é uma referência. A missão é 
uma das atividades entre seminá-
rios, workshops, visitas a coopera-
tivas, hortas e escolas. A visita é a 
oportunidade deles conhecerem de 
perto a realidade da merenda das 
escolas públicas brasileiras. Temos 
a lei de alimentação escolar mais 
avançada do planeta e outros países 
querem saber como funciona”, reve-
lou Najla.

 

ALIMENTAÇÃO SAUDÁVEL
A diretora de alimentação esco-

lar da SEEDF, Kelen Pedrollo, con-
tou que a pasta possui 70 nutricio-
nistas, sendo que 46 ficam lotados 
nas coordenações regionais de en-
sino e 24, na sede. Ela destacou as 
conquistas da pasta. “Atualmente, 
nós oferecemos 58 itens perecíveis 
e não perecíveis. Desses, 81% são 
produtos in natura ou minimamente 
processados. No total, 65% dos nos-
sos produtos são provenientes da 
agricultura familiar. E, quando fala-
mos de frutas, legumes e verduras, a 
cada 37 itens adquiridos pela rede, 
30 são da agricultura familiar”, res-
saltou Kelen. No Brasil, desde 2009, 
por lei, os municípios brasileiros 
devem comprar pelo menos 30% 
dos produtos originários da agricul-
tura familiar para alimentação de 

estudantes nas escolas.
  A nutricionista Yasna Oyarce é 

do Departamento de Alimentação 
da Direção Nacional de Alimentação 
Escolar do Chile. Ela acredita que 
as escolas brasileiras têm um perfil 
similar às chilenas, mas duas coisas 
chamaram a atenção dela na visita 
desta terça-feira: “O desenvolvi-
mento de cardápio especial, parale-
lamente ao cardápio regular, e o uso 
de alimentos regionais são ações 
muito interessantes. Estamos ten-
tando promover isso no Chile para 
potencializar a agricultura familiar. 
No Chile, por norma interna do de-
partamento, 5% dos produtos vêm 
da agricultura familiar. Não há uma 
lei, como no Brasil”, revelou Yasna.

 Analice Santos, estudante do 
7º ano, garante que a merenda no 
CEF 04 do Guará "é uma delícia. A 
comida aqui é muito boa e os pra-
tos são variados. A gente come bem 
e tem energia para assistir a aula e 
aprender a matéria que o professor 
passa”, explicou a adolescente de 13 
anos. O cardápio desta terça-feira  
foi arroz com peito de frango, farofa 
de couve e cenoura.

Em 2018, o Programa de Alimen-
tação Escolar (PAE/DF), da Secreta-
ria de Educação do Distrito Federal 
atendeu um total de 398 mil estu-
dantes por dia, servindo um total de 
98 milhões de refeições, em 669 ins-
tituições de ensino da Secretaria da 
Educação durante o ano letivo.

Hora do lanche na escola.  No cardápio, 
 arroz com frango, farofa de couve e cenoura

Visitantes puderam ver como funciona a cozinha nas escolas do Guará
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Agora com 11 obstáculos, a Corrida Insana está marcada para 27 de outubro

A corrida divertida que 
mais cresce nos EUA, 
a Insane Inflatable 5K 

estará de volta a Brasília e as 
inscrições já estão abertas. A 
prova está confirmada para 
27 de outubro e será erguida 
no ParkShopping, Região do 
Guará. Em sua quarta tempo-
rada no Brasil, a Corrida In-
sana está ainda melhor, agora 
com 11 obstáculos infláveis 
gigantes no trajeto. 

 A corrida é em baterias de 
160 pessoas, que largam em 
ondas, de dez em dez minu-
tos, a partir das 8h. Pode ir o 
papai, a mamãe, os netinhos 
e avós, a galera da rua, da 
escola, da faculdade. Se não 
conseguir ultrapassar o obstá-
culo, não tem problema, pode 
desviar e ir para o próximo. Se 
não quiser correr, caminhe. Só 
precisa ter no mínimo 1,05m 
de altura. “É uma atividade 
que qualquer um pode fazer, 

não exige condicionamento 
físico especial, e é uma ótima 
maneira dos pais consegui-
rem tirar os filhos dos games e 
do celular”, observa Henrique 
Gomes, empresário da Ponto 
Org, que trouxe a novidade ao 
Brasil. 

 Divertidos, os obstáculos 
têm cerca de 30 metros de 
altura. São escadas, escorre-
gadores, infláveis para testar 
o equilíbrio, agilidade e força. 
Brincando, você vai desafiar 
seus limites. Chame os ami-
gos. Para grupos de dez pes-
soas, há desconto de 10% e 
mais uma cortesia. Maiores de 
65 anos têm desconto, basta 
comprovar por e-mail. Aten-
ção, inscrição a partir de R$ 
79, no site: http://www.corri-
dainsana.com.br

APENAS DIVERSÃO
 Não tem troféu de primei-

ro lugar nem tempo cronome-

trado. O trajeto é de cerca de 
5 km e, apesar de cada cidade 
ter características próprias, 
a proposta é que se complete 

o percurso sem se preocupar 
com quem é o mais rápido, ou 
mais habilidoso. “Os obstácu-
los foram criados para ofere-

cer uma experiência inédita 
para que todos que partici-
pem da Corrida Insana se di-
virtam muito”, destaca Gomes. 

Insane Inflatable 5k Brasília 
no ParkShopping, em outubro
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JOEL ALVES
Guará ViVo

- RUA DE LAZER DA PRIMAVERA TRARÁ MUITAS NOVIDADES – Atividades 
esportivas, apresentações musicais ao vivo, exposições, sorteios de brindes 
e prestação de serviços para a comunidade são algumas das muitas 
atividades que vão acontecer no domingo, 29 de setembro na pista central 
do Guará.
 
- VEM CHUVA, VEM – A combinação da secura e do calor tem causado 
mal estar nas pessoas e gerado problemas na saúde.  A ingestão de muito 
líquido e evitar tomar sol excessivamente são as dicas.
 
- CRESCEM OS PROTESTOS CONTRA O FEMINICÍDIO - A Rua de Lazer será 
palco de mais uma manifestação das mulheres contra este flagelo que 
nos afeta a todos. Haverá concentração de vários movimentos na parte da 
manhã ao lado da 4ª DP e a caminhada será ao logo da via central do Guará 
II. 
 
- TEM EXPOMIX NO POLO DE MODAS – Muitas atividades com exposição de 
produtos, atividades infantis e música ao vivo na Praça do Polo de Moda. 
Desta vez tem até Festival de Cerveja. Dias 13,14 e 15. Imperdível!
 
- CHEGADA DA PRIMAVERA NO GUARÁ TRAZ BELAS FLORES - Nos dias 13, 
14 e 15 de setembro, tem a Festa Nacional da Orquídea, maior exposição de 
orquídeas de Brasília, com convidados de várias cidades do Brasil. Haverá 
Oficina de Cultivo e várias orientações para os criadores.  
O evento mais uma vez será realizado no Salão de Múltiplas Funçõe s do 
Guará, de 9h às 18h, com entrada franca. Palestras gratuitas de cultivo de 
orquídeas serão realizadas no sábado, às 14h e no domingo, às 10h. 

Curta as rápidas

A Expomix do Guará-E-
dição Primavera que 
acontece até o próximo 

domingo, 14 de setembro, traz 
as cores dos ipês que colorem 
nossas cidades do Distrito Fe-
deral nesta época de ano, com 
um Festival de Cerveja para 
amenizar o calor da época. A  
realização é do Grupo Mães & 
Filhas do Guará, plataforma do 
Facebook com 38 mil integran-
tes.

Realizada na Praça da Moda, 
no Polo de Moda do Guará II, a 
Mix ,é uma mistura de opções 
gastronômicas, musicais e va-
riados artesanatos  à venda, 
visando o fortalecimento da 
economia local,  para o empo-
deramento feminino. “O horá-

rio favorece ao convívio fami-
liar, na  quinta e sexta feiras o 
início é as 18 horas, aos sába-
dos e domingos às 15 horas. 

 “Saímos de uma plataforma 
digital para ser e fazer a dife-
rença no mundo real. Nosso 
grupo é de inteiração social, e 
nada melhor que sair de casa 
para um espaço aberto com 
mesas e cadeiras para se ou-
vir uma boa música ao vivo e 
degustar um bom petisco”, des-
taca Mayara Franco, uma das 
idealizadoras do Mãe & filhas. 

Outras atrações prometem 
atrair à criançada como wa-
terball (bola na água) e brin-
quedos infláveis. Informações 
nos telefones 981327874 ou 
985814171.

Expomix celebra a 
Primavera neste fim de 
semana na Praça da Moda FEMINICÍDIO 

Ciúme e separação, principais causas 
 É preciso banir estas atividades bestiais da nossa sociedade.  Desde a criação 
da lei que tipifica esse tipo de crime, em março de 2015, a maior taxa, segun-
do a Secretaria de Segurança Pública (SSP-DF), foi registrada em todo o ano 
passado, com 28 ocorrências. Foi divulgado, nesta quinta, um balanço atua-
lizado sobre a violência contra a mulher e outros tipos de crimes até agosto 
último. Das 42 mulheres assassinadas no período, 45,2% foram vítimas de fe-
minicídio. Deste percentual boa parte é causada por ciúmes. 84% dos crimes 
ocorrem na residência da vítima.

Mais um belo parquinho  
infantil no parque do Guará, em breve

 A obra é de iniciativa do Instituto Brasília Ambiental (Ibram). Desta vez 
é um parquinho para portadores de necessidades especiais, que poderá ser 
utilizado por qualquer criança também. Os recursos são provenientes de Com-
pensação Ambiental e está no pacote de obras que estão sendo concluídas. Até 
o piso é coberto com espuma especial para proteger as crianças. Este parqui-
nho fica ao lado do PEC, próximo ao estacionamento da entrada do Parque do 
Guará. (perto da Cozinha Industrial do SESI).

Water Ball, briqnuedos 
infláveis, festival de chopp 
e outras atrações prometem 
agradar toda a família
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umas e outrasProfessor Klecius

PERNAMBUCANO  
COM ALMA GUARAENSE  

Sidônio era pernambucano, mas 
sua alma, temos certeza, era GUA-
RAENSE. Sempre foi um líder comu-
nitário, conselheiro de todos. Uma de 
suas maiores lutas era pela conserva-
ção de nosso Parque Ecológico, sen-
do, inclusive, um dos coordenadores 
do Fórum Permanente em Defesa dos 
Parques,  Rebio e Recursos Hídricos 
do Guará.  A sua luta será um exemplo 
para todos os guaraenses que lutam 
pela nossa cidade.  Saudades! Sauda-
des! Saudades! , nosso grande amigo...

AVENIDA DAS CIDADES, MAIS UM 
CRIME CONTRA O PARQUE   

A tal Avenida das Cidades (antiga 
Interbairros, Transbrasília e outros 
nomes...) voltou a ser meta do Gover-
nador Ibaneis Rocha e do tal “gover-
nador” do Guará, deputado Delmasso. 
Como a avenida vem para prejudicar 
a qualidade de vida dos brasilienses, 
principalmente os de nossa cidade, o 
deputado está defendendo a sua cons-
trução. Vejam: além de aumentar a po-
pulação do Guará, a “estrada” deverá 
passar dentro do Parque Ecológico e, 
com isto, lá vai a qualidade do nosso 
meio ambiente. Incrível!!!  Para me-
lhorar, não aparece defensores, mas 
para piorar, o governo e seus seguido-
res estão sempre aí!!!  Os guaraenses 
estão de olho!!!  

MAIS UMA AUDIÊNCIA PÚBLICA 
PARA ENROLAR OS MORADORES   

Como sempre os moradores preci-
sam ser enganados, desta vez inventa-
ram uma reunião com o nome de Co-
missão Geral (o mesmo que Audiência 
Pública) que não tem poder decisó-
rio, mas, apenas Consultivo (leia-se 
enrolação!).  Lá estavam moradores 
do Guará I, Guará II (principais pre-
judicados), Lúcio Costa e em grande 
quantidade, moradores dos aparta-
mentos do Park Sul. Com exceção dos 
guaraenses daquele bairro, se notava 
que os outros eram contra. Os últimos 

citados apoiavam a construção da ave-
nida, contanto que não passassem nas 
imediações dos seus estacionamentos. 
Apoiamos..., mas passando bem longe 
de nós!!! Esta era a proposta de todos 
os moradores daquele bairro chama-
do de “nobre”.  Os moradores dos Gua-
rá I e II que se danem!!!  Lindo... lindo!  

GRUPO DE TRABALHO  
PARA O GOLPE LETAL  

Agora vejam o que foi apresen-
tado pelo deputado que presidia a 
tal reunião:  formar-se um Grupo de 
Trabalho para apresentar ao governo 
uma proposta para a construção da 
Avenida, modificando o seu trajeto. 
Até aí, tudo bem!  Mas vejam, agora, a 
formação do GT proposto pelo depu-
tado da cidade, que mesmo contra a 
vontade nossa (moradores realmente 
do Guará) foi imposta sem direito de 
apelação: 2 representantes dos de-
putados governistas presentes (Del-
masso e Júlia Lucy), um representante 
dos invasores do SMAS (os chamados 
areeiros que querem regularizar as 
suas invasões), um representante da 
Administração, 3 representantes do 
Park Sul e, apenas, dois moradores da 
cidade ou do Parque Ecológico indica-
dos, também, pelo deputado. Lindo... 
lindo!!! Este grupo deverá apresentar 
uma proposta para o governo, apenas 
modificando um pouco o seu percur-
so. Já viram o que vai acontecer com 
a proposta??? Apenas atenderá as mo-
dificações dos nobres do Park Sul e os 
demais moradores que se danem!!!  E 
o parque...mais uma vez é degradado 
pelo governo.

E A EDUCAÇÃO  
CONTINUA SEM SECRETÁRIO  

Sem entrar no mérito da compe-
tência do secretário interino JOÃO 
PEDRO FERRAZ, mas a demora do 
governador Ibaneis Rocha em indicar 
o novo secretário de Educação já está 
dando margem para a população tirar 
uma conclusão: ou a Educação não é 
prioridade para o governo ou é incom-
petência mesmo. 

GUARÁ TRISTE SEM SIDRÔNIO   
No último dia 05.09 (sexta-feira), o Guará 

perdeu um dos seus mais nobres moradores: 
SIDRÔNIO ALVES FONSECA NETO.  Sidrônio 
sempre esteve presente em todas as lutas 
pelo nosso Guará. Amigo prestativo, um 
companheiro (o velho “Compa”, como muitos 
o chamavam), faleceu por complicações 
cardíacas, deixando um vazio imenso entre seus 
familiares e entre sua galeria imensa de amigos. 
A nossa amizade era tanta que, realmente, me 
tira as palavras para escrever neste momento.

Irmão, amigo e camarada
Na semana que passou o Guará ficou mais pobre e triste, 

principalmente os que tiveram a honra e o prazer do convívio com 
o nosso valoroso amigo e companheiro de lutas por essa cidade que 
tanto amamos, o grande cidadão Sidrônio.

Uma lacuna que dificilmente será preenchida, mas teremos 
sempre em nosso pensamento a lembrança dessa figura ímpar, que 
sempre nos acompanhou nessa jornada por um Guará melhor.

As vezes demora a cair a ficha, mas quando nos deparamos com 
a morte de alguém nosso, na lembrança bate algum arrependimento 
e tristeza, isso não tem como evitar por mais preparado que esteja.

Não conheço nada mais estranho e de difícil compreensão que o 
ser humano. Depois que nascemos, em vez de festejar cada dia que 
passamos sobre a terra, a nossa preocupação maior passa a ser a 
morte e isso nos acompanhará pelo resto da nossa vida.

Então nossa rotina passa a ser brigar com os vivos e chorar e 
levar flores aos que morrem, numa contradição constante e imbecil.

Não raro nos deparamos com vivos jogados na sarjeta, mas com 
preces nos despedimos  pedindo um bom lugar para os mortos.

Nos afastamos tantas vezes dos vivos, esquecemos de conversar 
com os presentes, mas na morte não faltam desculpas e falsas 
homenagens.

Já notou que nunca temos tempo para fazer uma visita aos vivos, 
mas temos todo o tempo do mundo para irmos ao velório, estranho 
não é?

Vivemos nessa constante preocupação, não ligamos, não 
abraçamos, pois aos nossos olhos, sempre cegos, o valor do ser 
humano está na morte e nunca na sua vida.

Que tal passarmos a repensar isso? A vida é uma celebração 
constante.

Novo quiosque
Conversando com o Caixa Preta lá no Porcão enquanto a cerveja 

não chegava a nossa mesa, pois o Galak pra deixar o velho Caixa 
nervoso demora de propósito.

O meu amigo até que estava de boa quando começou a me 
falar daquele pessoal que em finais de semana, estaciona lá no 
ParkShopping pega o metrô e vem almoçar na Feira do Guará, 
depois de encher o bucho, pega um palito põe na boca e volta pro 
shopping.

Assim que avista um conhecido faz questão de dizer que estava 
almoçando no Madero, só pra tirar uma de bacana.

Mas o assunto nosso era a construção de um quiosque ao lado da 
banca de revistas, ali na QI-07 do Guará I que atrapalha totalmente 
a visão de quem sai ou entra no estacionamento, criando um 
verdadeiro abrigo de vagabundos, onde muita coisa pode rolar, 
inclusive assaltos ou assédio, que hoje parece estar na moda.

Tenho que concordar com o cabra, que quem dá a tal autorização 
para remanejamento de quiosques, ou não conhece o local ou está 
querendo quebrar o galho de algum chegado.

A coisa está meio estranha, pois em 2015 tentaram construir 
naquele local, mas foi devidamente demolido pois era proibido 
construção naquele ponto. Agora está liberado? Virou zona.

Continuo a afirmar que o plano urbanístico da cidade a muito foi 
jogado fora, valendo apenas os interesses nada republicanos dessa 
turma, a cidade que se exploda.

Para não desagradar os chegados permitem tudo, ter a concessão 
de um quiosque, mesmo que por décadas, não dá direito de posse 
permanente a ninguém, pois a ocupação de área pública não 
permite a legalização de usucapião.

Pelo jeito a Administração quer contemplar a igreja que está 
construindo um grande salão e uma grande construtora que não vai 
querer conviver com aquela quioscaiada que ocupa o espaço hoje.

Aqui na terra de ninguém em que se transformou o Guará, tudo 
pode, desde que não seja legal.



TEM INCLUSIVE  
ESSE 3 QUARTOS 
ESPETACULAR

O GUARÁ  
ESTÁ COM 
TUDO

   APTº TIPO 114 m2

 2 vagas de garagem

 APTº GARDEN 182 m2 a 195 m2

 3 vagas de garagem

 COB. LINEARES 233 m2 
 até 4 vagas de garagem

 UM CLUBE EXCLUSIVO
 Piscinas • Churrasqueiras • Fitness  

Salão de festas • Espaço kids e muito mais

 SEGURANÇA
 Portaria com controle de acesso por biometria 

Circuito interno de TV na garagem, hall principal  
e áreas de lazer • Garagem com portão eletrônico 
Gerador de emergência
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